

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai penerapan logoterapi pada orang tua yang memiliki motivasi rendah dalam menguliahkan anak di Desa Jayapura Kecamatan Cipanas Kabupaten Lebak dapat disimpulkan bahwa:

1. Yang menjadi faktor rendahnya motivasi orang tua dalam menguliahkan anak diantaranya karena faktor pendidikan orang tua. Tinggi rendahnya pendidikan seseorang akan berpengaruh pada persepsi mereka terhadap pentingnya pendidikan tersebut, yang kemudian mengubah pola pikir mereka terhadap pendidikan. selanjutnya yaitu dari faktor lingkungan, lingkungan mempengaruhi seseorang dalam berbagai hal, begitu juga dengan pendidikan. Seseorang yang hidup di lingkungan yang di sekelilingnya orang-orang yang berpendidikan akan menganggap pendidikan itu penting dan berpengaruh pada tingkat motivasinya. Begitu juga sebaliknya, orang-orang yang tinggal di daerah pedesaan yang kebanyakan dari masyarakat yang tidak melanjutkan pendidikan akan mempengaruhi motivasinya. Selanjutnya yaitu faktor ekonomi. Dalam mengemban pendidikan tinggi tentulah memerlukan biaya dalam segala prosesnya, maka seringkali faktor ekonomi menjadi faktor utama dalam tinggi rendahnya motivasi untuk menguliahkan anak.
2. Dalam proses penerapan logoterapi terdapat beberapa tahapan, pada pertemuan pertama yaitu tahap perkenalan dan pembinaan *rapport*. Pertemuan kedua tahap pengungkapan dan penjajakan masalah, pertemuan ketiga tahap pembahasan bersama, dan pertemuan keempat evaluasi dan penyimpulan. Pelaksanaan konseling yang dilakukan dengan klien terjadi selama empat kali pertemuan, dan teknik yang digunakan dalam proses konseling yaitu teknik *intensi paradoxical*, dan *dereflection*. Pelaksanaan logoterapi ini peneliti menerapkan pada tiga responden, diantaranya AH,

HR, dan EN. Penerapan logoterapi ini cukup efektif untuk meningkatkan motivasi orang tua dalam mendukung anaknya untuk melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi.

B. Saran

1. Untuk orang tua

Diharapkan untuk lebih memperhatikan dan peduli terhadap pendidikan anak. Orang tua memiliki tanggung jawab dan peran penting dalam pendidikan anak. Memperbaiki komunikasi dengan anak agar dapat saling mengerti satu sama lain.

2. Untuk peneliti selanjutnya

Dalam rangka memperkenalkan proses penerapan logoterapi untuk meningkatkan motivasi orang tua dalam melanjutkan pendidikan anak ke perguruan tinggi, alangkah baiknya jika anda bisa menambahkan beberapa wawasan lagi. Banyak buku yang bisa dibaca, perbanyak terjun ke lokasi atau ke lapangan demi menggali data sedetail mungkin untuk mendapatkan hasil yang sangat baik saat melakukan proses konseling.

3. Untuk pembaca

Jadikan skripsi penelitian dan fenomena ini sebagai proses belajar dalam menambah keilmuan bagi para pembaca akan proses pelaksanaan konseling logoterapi yang diharapkan menjadi upaya meningkatkan motivasi orang tua untuk mendukung anaknya melanjutkan kuliah..